



みながっ子

12

月号

学校教育目標
めざす児童像

「お互いを大切にし、主体的に学び続ける児童の育成」

「かしこく やさしく たくましく やりぬこうとする子供」

★進んで学び合う子供

★自分も人も大切にする子供

★自分のめあてに向かって粘り強くやり抜こうとする子供



三永小学校
のHPは、
こちらから

MYランピック（持久走大会）

12月11日（木）に、「MYランピック（持久走大会）」を行いました。今年度は、距離とコースを見直し、グラウンドのトラックとロータリーを組み合わせたコースを、低学年が600m、中学年が800m、高学年が1000m走りました。一人一人が、練習の時から自分の目標をもち、それに向かって頑張りました。目標を達成できた人もできなかつた人もいますが、大切なのは努力した過程です。最後まで全力で取り組んだ子供達に拍手を贈ります。練習中や本番での保護者の皆様の温かい声掛けや応援が励みになりました。ありがとうございました。



全校外遊び

11月26日（水）、28日（金）の大休憩に、体育委員会の企画運営による「全校外遊び」がありました。体育委員会の子供達がはじめの「おに」になり、タッチされた人がどんどん「おに」になっていく「ふえおに」をしました。この取組を通して、寒さに負けずに、体を動かすことを楽しむ子供が増えることを願っています。



三永太陽保育園との交流（1年生）

11月18日（火）に、1年生が三永太陽保育園のマスカット組（年長児）さんと交流活動をしました。1年生は学習発表会の音楽劇「ブレーメンの音楽隊」を、マスカット組さんは発表会で歌った歌を発表し合いました。お互いの頑張りを認め合うよい交流となりました。

トモダチ☆パワーアップ・ルーム

12月12日（金）～22日（月）の間に「ともだち☆パワーアップ・ルーム」が開かれました。総務委員会の子供達が、「他の学年の子供同士が関わる機会を設けることで学校全体の人間関係を広げること」、「遊びを通して友達のよさや新たな一面を発見しあわいを尊重する心を育むこと」を目的に企画しました。図工室と家庭科室の2か所を会場にし、「三永小ナンジャモンジャ」と「三永小メモリーゲーム」を行いました。違う学年の人とグループになり、ゲームを通して交流することができました。



昔遊び（1年生）

12月9日（火）、1年生が「昔遊び」を体験しました。14名の地域の方々が来てくださいり、子供達に遊びを教えてくださいました。また、西条特別支援学校のお友達も居住地交流として一緒に活動しました。「こま回し」「お手玉」「あやとり」「けん玉」「羽根つき」「竹とんぼ・紙飛行機」の6つのコーナーをグループごとに回っていきました。子供達は、地域の方々に教えていただきながら、それぞれの遊びに挑戦しました。けん玉がうまくお皿に乗った時の歓声、あやとりで形ができる時の驚き、羽根つきで笑い合う姿…。どの場面も、世代を超えた交流の温かさが感じられました。

今回の体験を通して、子供達は昔遊びの楽しさだけでなく、人と人とのつながりの大切さも学ぶことができました。地域の方々のご協力に心より感謝申し上げます。これからも、子供達が地域に支えられ、豊かな経験を積んでいけるような活動（地域学校協働活動）を大切にしていきたいと思います。



まちたんけん（2年生）

2年生は、生活科の学習で、まちのいろいろな所へ探検に行きました。第1弾は「三永郵便局」、第2弾は「東広島駅」に行きました。「三永郵便局」では、局長の古川様に質問に答えていただき、郵便局の仕事や工夫されていることなどを教えていただきました。ポストの中も見せていただき、興味津々の子供達でした。「東広島駅」では、鉄道に関するクイズに答えたり、ホームを見学させてもらったりしました。新幹線を間近で見ることができとても喜んでいました。



三永のまちの「すてき」をたくさん見付けることができました。

東広島市三永歴史民俗資料館見学（3年生）

学校の隣にある、東広島市三永歴史民俗資料館へ3年生が見学に行きました。社会科「道具のうつりかわり」の学習で、昔の道具を見学に行きました。建物の中には、昔の生活用具や農具がたくさんありました。東広島市教育委員会文化課の方が来てくださいり、道具について、何のために使うものか、どうやって使うのかなど、いろいろ教えてくださいました。昔の生活の工夫を知ったり、今の道具との違いについて考えたりすることができました。



食育（4年生）

11月27日（木）に、4年生が「よく噛んで食べよう」の学習をしました。栄養教諭の源氏田先生に「食生活の変化によってあごが弱くなっていること」や「噛むことが心身の成長や健康のために大切であること」を教えていただきました。最後に、よく噛んで食べるための方法を考えました。子供だけでなく、大人にとっても大切なことです。ぜひ、ご家庭で話題にしてみてください。



12月3日（水）に、4年生が地域安全マップ作りを行いました。東広島市防犯連合会の久保田様を中心に、三永まちづくり協議会の皆様、保護者ボランティアの皆様、広島県県民活動課の方、東広島市危機管理課の方々、東広島警察署生活安全課の方、県警学生ボランティアの方がお手伝いくださいました。子供達は、8グループに分かれ、担当地域の危険箇所を見つけて、地図にまとめました。実際に自分達で見て回ることで、防犯について考えることができました。これをきっかけに防犯意識を高め、自分の身を守る力を付けていってほしいです。

ご協力いただいた多くの方々に感謝申し上げます。

広域交流型オンライン学習「情報」（5年生）

12月10日（水）に、5年生が広域交流型オンライン学習に参加しました。今回は、三永小学校の5年2組がホスト教室になり、コーディネーターをしてくださる広島大学の草原先生をはじめ、スタッフの方やこの取組を見学される方など多くの方が来られました。学習内容は「未来とつながる情報～新聞やインターネットの情報は無料だろうか？～」でした。参加した全国各地の小学校の地元のフリーペーパーを教材に、情報産業は、会社が払う「広告料」と個人が払う「使用料（課金）」で成り立っていることに気付き、情報という商品をどのように消費したり、生産・発信したりするべきかを子供達なりに考えました。これからの中時代、さらに情報産業は急速に変化していきます。上手な付き合い方を学んでいきたいですね。



科学の芽育成講座「てことてんびん」（6年生）

東広島市教育委員会主催の科学の芽育成講座として、コベルコ建機株式会社の講師の方をお招きして、6年生が「てことてんびん」の学習を行いました。ショベルカーに「てことてんびん」の考え方がどのように生かされているかを知り、ショベルカーが大きな力を出せる仕組みについて考えました。ショベルカーの模型を使った実験もあり、楽しく学習できました。

児童図書の寄贈

公益財団法人嘉登屋記念事業団体様より児童用図書を寄贈していただきました。ありがとうございました。



門松づくり

12月14日（日）に、地域、保護者、6年生児童の有志の方々が門松を作ってくださいました。学校玄関が一気に華やぎ、来校した方々が感心しておられました。おかげさまで、良い年を迎えられます。ありがとうございました。



資源回収

11月22日（土）資源回収が行われました。三永まちづくり協議会の役員や三永小PTA役員生活部の方々がお世話してくださいました。段ボールや新聞紙、空き缶など、たくさん回収品が集まりました。ご協力ありがとうございました。

来年度は、資源回収日を設けず、学校常設のリサイクルコーナーへ隨時搬入していただく形となります。

【お願い】※回収業者の方が困っておられます。ご協力よろしくお願ひいたします。

- ・段ボールは、「一枚ずつばらばら」または「ひもでしばって」出してください。（ガムテープで巻くと引き取ってもらえない。）
- ・「新聞紙」と「ちらし」は、分けて出してください。
- ・リサイクルコーナーがいっぱい入らない時は、一旦お持ち帰りください。（業者回収は、原則月1回月末の予定です。）

冬休みが始まりました

12月24日（水）から冬休みが始まりました。学校では「冬休みのくらし」をもとに、健康・安全で有意義な生活を送れるよう指導しましたが、ご家庭・地域でも見守っていただきますようよろしくお願ひいたします。

【日程】

冬休み 12月24日（水）～1月6日（火）

一斉閉学 12月27日（土）～1月4日（日）

後期後半開始 1月 7日（水）

また、冬休み中は、電話受付を8：10～16：40とさせていただきます。ご理解、ご協力をよろしくお願ひいたします。

【三永まちづくり協議会より】

三永どんど祭り

1月17日（土）に三永どんど祭りが開催されます。小学生は、午前中、もちつき体験（全学年）や御幣作り（4年生）、竹の枝打ち（5年生）、どんど組み立て（6年生）、どんど焼き点火（全学年）に参加します。午後は、希望者がもち焼きに参加します。10時30分以降は地域の皆さんも、もちつき体験やもち焼きに参加できます。来場者には、おもちの配付もあります。子供達と一緒に、おもちを食べて元気な一年を過ごしませんか。